

Fecha: 18-08-2024 Medio: Diario Concepción Diario Concepción Supl.:

Título: Más de 800 personas esperan por una cirugía de cataratas

Pág.: 6 Cm2: 836,3 VPE: \$ 1.005.226 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 8.100 24.300

No Definida

Ciudad

"La cataratas es la principal causa de ceguera a nivel mundial".

Fernando Barría, jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Regional.

Más de 33 mil consultas oculares nuevas ha recibido el centro hospitalario durante este año, 2 mil 204 por cataratas.

"Hemos aumentado nuestra producción quirúrgica en un 30%". Claudio Baeza, director del Hospital Regional.

El 24 de agosto se realizará un nuevo

operativo prequirúrgico que permitirá realizar una batería de exámenes a las personas que son candidatas a la

Luego de realizarse los

exámenes la espera máxima, según dijo el director del hospital, es de dos semanas para ser sometidos a la cirugía

Ximena Valenzuela Cifuentes

Durante este año el Hospital Guillermo Grant Benavente ha recibido un total de 33 mil 344 consultas oculares nuevas, de estas 2 mil 204 corresponden a cataratas, patología que se produce después de los 40 años, cuando comienza la presbicia, y el cristalino sufre opacidad

Fernando Barría, jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Regional, aseveró que la patología es la principal causa de ceguera a nivel mundial, pero "en Chile no tenemos estudios epidemiológicos, pero sabemos que es una de las causas más importantes de ceguera (...) cuvo único síntoma es la disminución progresiva de la visión de lejos"

El único tratamiento, según detalló, es a través de una cirugía ambulatoria en la que se saca el cristalino v se instala un lente intraocular en el ojo del paciente. Luego del procedimiento, "se realiza una rehabilitación de 7 a 10 días para que ya esté viendo relativamente bien".

El director del Hospital Regional, Claudio Baeza, detalló durante 2022 operaron a 871 pacientes, en 2023 mil 64 y que este año ya han realizado 578 cirugías de cataratas, 50 semanales en promedio. "Hemos aumentado nuestra producción quirúrgica en más de un 30%, el año pasado no eran más de 20 por semana (...) Este año esperamos operar de cataratas por lo menos a mil pacientes porque la lista de espera es dinámica"

Ahora bien, a pesar del aumento de las intervenciones quirúrgicas, explicó el directivo, debido a que diariamente reciben 6 pacientes que requieren operarse de cataratas por sistema GES cuentan con una lista de espera de 357 per-



EN EL HOSPITAL GUILLERMO GRANT BENAVENTE

Más de 800 personas esperan por una cirugía de cataratas

Centro de Salud recibe diariamente 6 pacientes con la patología y opera a 50 semanalmente. Nosocomio está realizando operativos masivos de exámenes prequirúrgicos para lograr reducir las listas de espera.

> sonas, que va superaron los 6 meses que indica la norma, v otras 458 que están esperando en el período vigente.

Barría agregó que el paciente puede ingresar el sistema GES a través de un Cesfam o o de consulta en hospital, siempre y cuando no tenga ceguera total y que su visión sea menor al 30%

Buscando facilitar el aumento de cirugías de cataratas, el Regional está realizando operativos prequirúrgicos en los que citan a pacientes que llevan más tiempo esperando para realizarles todos los exámenes que necesitan y así constatar si son candidatos a la cirugía y acelerar el proceso, "hacemos los

exámenes los días sábados para operarlos durante la semana", dijo el director del nosocomio.

Medición de presión arterial, peso, talla, toma de exámenes de sangre, electrocardiograma y entrevista con la enfermera en la que se entregan todas las indicaciones pre y post quirúrgicas son parte del operativo. Todo ello, según Baeza, es fundamental para resolver las listas de espera de pacientes y, en particular las de cataratas que afectan a adultos mayores.

Los operativos, que se coordinan con la unidad prequirúrgica, que realiza cita telefónica a los pacientes, se están realizando los sábados para favorecer la movilidad y el acompañamiento de los adultos mayores, tal fue el caso de Carlos Bustamante, de 91 años, quien afirmó que la toma de todos los exámenes es positiva, pues podría acelerar su operación.

El primer operativo se realizó el 27 de julio e involucró a 45 pacientes, al segundo, que se efectuó el 10 de agosto, asistieron 60 personas y ya se tiene programado uno nuevo para el 24 de agosto y se citará a 80 usuarios. "Esperamos tener a lo menos un operativo mensual", comentó.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl

